
 
 

Cette tribune libre accueillie dans ce bulletin n’engage que la réflexion de son auteur 
 

 

 

Semaine 39, toute vérité est-elle bonne à dire ? 
Une page se tourne, ou du moins, elle est en train de se tourner. 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Les radioamateurs du Lot-et-Garonne à l’honneur, 
  

Pour leur première participation au Forum des associations, le 15 septembre, les radioamateurs du 
Lot-et-Garonne se sont fait remarquer. Et pour cause, ils sont venus exposer leur titre de champion de 
France de radioamateurs 2011 qui vient de leur être décerné. 

Philippe Gabet, président de l’association Réseau union des émetteurs français 47, accompagné de 
Didier Carrié, radioamateur et Bernard Decaunes, président du Radio-Club d’Agen, ont voulu partager 
leur passion commune : le radio amateurisme. Ils se sont déplacés avec un minimum de matériel afin 
de montrer au public venu nombreux qu’avec peu, ils arrivaient à communiquer loin. 

Et la démonstration a été immédiate avec Bernard qui, en direct, a été en liaison avec l’Albanie par la 
télégraphie à l’aide d’un appareil de sa propre confection. De quoi émerveiller les plus jeunes. 
 
Source : Sud Ouest 



 

 

 

 

 

 

                      
 

 

   

 

                                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

   

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         
 

 

 

 

 

 

 

Rappel : 

 

Cette news 
letters est 
relayée 

spontanément 
 

Nous 
demandons à 
tous de bien 

vouloir 
diffuser 

largement ces 
pages. Merci 

 
Nous vous 

invitons donc 
à nous faire 
part de vos 

commentaires 
et 

suggestions 
pour nous 
permettre 

d’enrichir de 
façon 

continue 
notre débat. 

 
 

 

 

 

  
 

 

 

Ce n’est pas le manque d’informations, il n’y a pas meilleur aveugle que celui qui 
ne veut pas voir ou alors c’est de la négation volontaire, ce que je pense. 
 

Depuis près d’un an, ici à Radioamateurs France nous en avons écrit de ces 
vérités et encore, si nous écrivions toutes celles qui sont dans les archives 
depuis 87 ans, cette news n’y suffirait pas, loin de là !!! 
 
Mais comme dit le ref-man, si l’on devait toujours reparler du passé … SAUF 
que les erreurs, les fautes, certaines inacceptables et intolérables ne peuvent 
que faire penser à des arrangements, à de la manipulation, du troc pour 
reprendre un mot à la mode. 
 
Enfin quoi, quand il y a une telle accumulation d’erreurs, cela défie les lois sur 
les probabilités mathématiques et pour ma part je fais dans ce cas plus 
confiance aux maths qu’à l’association en question. 
 
Alors sommes-nous les dindons de la farce ? Malheureusement ce n’est pas un 
vaudeville, adhérent ou pas, de par sa position de monopôle, jusqu'à ces jours, 
cette association nous/vous a entraîné de gré et/ou de force dans ses turpitudes 
toute la communauté  radioamateur française. 
 
Ne sommes-nous pas finalement les plus mal lotis en Europe ! Dont acte. 
 
Pourtant les propos de Madame la Ministre démontrent la possibilité d’une 

autre voie … 
C’est un encouragement à continuer et travailler encore plus … 

 
 

 

 

 

 

 

Suite  
aux semaines  

37 et 38, 
continuez à 
répondre au 
sondage sur 

facebook, 
(radioamateurs-

France)  
Merci à tous. 

 

Lu sur le Web 

 
Echange vifs de propos entre un 
pro REF (membre du conseil 
d’administration) et un autre OM.  
Sans savoir, (et cela n’a pas 
d’intérêt) si les indicatifs utilisés 
sont bien attribués aux deux 
auteurs protagonistes, cet 
échange, cette passe d’armes avec 
des fleurets non mouchetés montre 
combien il est difficile de dire et 
écrire des vérités vérifiables et 
vérifiées dès lors que ces vérités 
concernent cette association. 
 

 

Il n’y a pas plus sourd que celui qui ne veut pas entendre … 
 
Notre action se situe dans le changement avec de l’information, des explications 
et la défense du radio amateurisme, avec une discussion ouverte à tous. 
Continuez à nous écrire et commenter… 

Adhésion 
Que chacun 
prenne ses 

responsabilités. 
Pour notre part 

c’est NON. 

 



 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A propos 

Qui sommes- 
nous ? 

Des 
radioamateurs 
ayant exercés 

des 
responsabilités 

au sein de radio-
clubs, de 

départements, et 
autres fonctions 
au REF-Union. 

Date de 
création ? 

La première new 
letter date du 

1er janvier 2012. 

La création du 
site date du     

1er juin 2012. 

Pourquoi 
l’anonymat ? 

Comme pour la 
presse, seules 
comptent les 

idées et non pas 
les hommes. 

Que  voulons 
nous ? 

Défendre le 
(notre) hobby 

qu’est le radio-
amateurisme. 

Pour cela nous 
allons : 

Informer nos 
correspondants 

Participer aux 
développements 

et promouvoir 
les activités. 

Etablir des 
relations avec 

les 
administrations 

de tutelles. 

 

 
Avant d’aller plus loin, revenons à ces échanges, puis nous reprendrons le texte 
ci-dessus. 
 
Pièce de théâtre en 3 actes. 

 

 

 

 

Modifs de la réglementation pour le 50 MHz, les modes numériques : la 
commission européenne doit donner son accord (et oui, ça passe aussi par 
Bruxelles) : pendant ce temps, mais que fait le REF dit-on dans notre 
microcosme !  
Et puis il faudra attendre que le ministre concerné signe le décret d’application 
(mais que fait le REF!!!), Tout comme nous avons attendu pour l’extension du 
40m (mais que faisait le REF !!!) 
 
CEM : tient voici une commission qui travaille, mais on préfère parler de celles 
qui ne font rien bien entendu, et CEM la plupart des OM ne savent pas ce que 
c’est. Mais que fait le REF !!! 
 
Statuts : kif-kif la réglementation, on attend qu’ils soient agréés par le ministère 
de l’intérieur, mais que fait le REF ! … A moins que quelques obscurs dirigeants 
les aient bloqués afin de garder le pouvoir ad vitam eternam, ah, le pouvoir !  
Si pouvoir il y a, moi je préfèrerais l’exercer en politique, c’est plus lucratif… 
 

Trève de plaisanterie, lorsque ces fameux statuts seront applicables, il faudra 
élire de nouveaux administrateurs selon les dispositions de ces nouveaux textes. 
C’est à ce moment que les yaka fokon yfaudrai que, les éminences grises qui se 
demandaient « mais que fait le REF », pourront faire acte de candidature. Je 
suggèrerai que l’on publie leurs professions de foi.’  

 

 
 

 

(pour le début des années 2000 !!!!!!!!) a toujours été refusé par nos 
administrations.  
 
Nous avons changé d’affectataire …… et c’est tout. 
Jamais le REF en tant qu’association n’a obtenu la moindre concession au 
niveau fréquences, que ce soit pour le 50 (F9LT) pour le 160 (F8EX) ou pour le 
1296 à la place du 1248 (j’y étais !)…… 

Ref-man …  
 
‘Manigance, chape de plomb, toujours le 
même procès d’intention alimentant les 
blogs et bulletins que tu relayes ici, alors 
que leurs auteurs s’ils étaient aux 
responsabilités refiennes, ne feraient 
que la même chose, dans le meilleur 
des cas ! 

L’autre OM … ‘Bonjour Henri, si vous 
connaissiez un tout petit peu le dossier, vous 
sauriez que Bruxelles n’a strictement rien à voir 
avec le 50 MHz , le texte d’unification déjà 
recommandé pour la majorité des pays 
d’Europe 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mais il a toujours baissé son pantalon devant des « intérêts 
supérieurs » (voir la bande 70cm) voire fait d’énormes c….. (Voir le 
3.4 GHz qui nous avait été proposé par l’administration et que les  
« têtes pensantes réfiennes » ont refusé) 
Quant à la CEM, vous avez un pot monstrueux qu’il y ait Jacques. 
Halte au bluff. 
En effet la France est souveraine, cependant en envoyant le texte 
de sa décision à la commission européenne, l’ARCEP n’a fait que 
suivre la procédure.  

Quant au passé je comprends que si le REF n’a jamais rien 
obtenu, il n’obtiendra donc jamais rien ? ( Sous-entendu même 
avec des gens comme Jacques). Bon, alors qui ? Radio Amateur 
France, l’URC ? Pardon à ceux que j’oublie de citer, ils sont 
tellement nombreux …’ 

 

Ref-man …  

 

‘Je n’ai jamais dit que le REF n’obtiendra jamais rien, apprenez à lire ! 
Je trouve simplement osé qu’une de vos principales affiches de 
propagande dise que les fréquences ont été obtenues grâce au 
Refzunion alors que la plupart de ses têtes pensantes étaient contre 
leur obtention. 
 
Encore deux choses : avant le fameux WARC qui a été si fabuleux 
pour les amateurs le « conseiller » du président était totalement 
opposé à l’attribution des nouvelles bandes déca et avait essayé de 
faire pression sur la DTRE (par chance sans succès).  

Vous allez me dire que c’était « avant » mais c’est un peu facile de perdre la mémoire et de faire 
comme si rien n’était arrivé. 
Quant à Jacques, heureusement qu’il est-la !!! 
La meilleure chose, avec un tel passif, serait de se faire oublier et d’agir discrètement sans se 
soucier des gens que vous citez ni d’essayer d’en tirer une quelconque gloriole a priori qui ne vous 
amènera pas un membre de plus. 
 

A cela, pour être complet, il faut ajouter la prose du même homme (Ref-man) en date du 23 août 
2012 à 18h50 sur le même site : 
 
Bonjour. Bonne idée que de parler du REFuthon et de ses presque 500 pétitionnaires. En novembre 
dernier Bernie écrivait : 
« Quid de l’engagement des Refuthoniens de rejoindre le REF new look ? Il y a deux façons de voir les 
choses : 
- Soit vous estimez que le compte n’y est pas, vous attendez. Ceci dit, comme la perfection n’est pas 
de ce monde, vous risquez d’attendre longtemps, très longtemps ! 
- Soit vous estimez que le plus dur est fait et que la mise au vote et l’acceptation des nouveaux statuts 
a permis de lever les plus gros freins à la réforme. Dans ce cas là, vous rejoignez le REF » 
Leur engagement à venir rejoindre le REF en cas de changement (et il y en a eu au moins un 
d’important), n’a pas été tenu par la plupart d’entre eux, si l’on en juge par la courbe des adhésions. 
Avec le nouveau mode de désignation des administrateurs, ils auraient pu avoir des chances, grâce à 
l’élection au suffrage universel, d’exercer leurs talents dans l’association. 
 

 



 

 

 

 

 

       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                              

 

 

 

 

 
 

 

 
Effectivement il y a matière à s’inquiéter car contrairement aux annonces fantaisistes faites 
lors des deux dernières AG, le compte n’y est pas !!! 
 

 
 

1) Ne pas revenir en arrière car c’est trop tard. 
 
2) Nous sommes responsables car nous n’y avons pas porté assez d’attentions et laissé faire 

sans discernements. 
 

3) Enfin, il faut accepter le nouvel arrêté qui, avec l’échéance terminée des 3 mois, peut être 
promulgué, (dès que le Premier Ministre l’aura signé) et pour être encore plus précis ‘après 
la publication au Journal Officiel’. Il n’est pas utile de préciser qu’en ce moment il n’a pas 
beaucoup de temps à nous consacrer, mais malgré tout, cela approche. 

 
4) Que va-t-on trouver dans ce texte ? Je veux parler tout particulièrement des ‘modes 

numériques’ car pour le reste tout est acté. Va t’on trouver les évolutions attendues par le 
DRAF ? Personnellement et contrairement aux espérances de ce groupe, cela ne devrait 
être que ‘partiel’. 

 
5) Quels vont être les objectifs pour les années à venir ? Et donc quelles seront les actions à 

préparer ? 
 

 

Au delà de ces foutaises, rappelons ce que fut le 
REFUTHON. 
 

Le Refuthon a démarré sous l’impulsion de Bernie, F6HQY, en 
Février 2009 pour s’arrêter sous sa forme peu après l’AG de 
2010. 
 
C’était un collectif de radioamateurs en faveur d’une évolution du 
fonctionnement de notre association nationale le Ref-Union.  
A la lecture du texte de Ref-man, il semble qu’un grand nombre 
des 480 sympathisants n’aient pas suivi. 
 
Ref-man reproche (voir plus haut) à tout un chacun d’être critique 
envers son association et de ne pas tous adhérer pour … 
renflouer les caisses entre autre … 
 
 

Extrait du CA, 115eme séance,  
le 15 septembre 2012 
 

Compte tenu de la stagnation des 
adhésions, de la baisse sensible de la 
publicité et malgré quelques baisses de 
prestations, le bilan de fin d'année restera 
négatif et est estimé à ce jour entre 11 et 
12 K€. 
 

 
Après tout cela, retour au sujet : 
 
 

 



 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        

 

 

 

 

 

 

 

    

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le site : radioamateurs-France.org 
 
A venir cette semaine dans la rubrique histoire, les années 1948 et 1949 
 
73. Dan.  
 
LA SUITE  …        Semaine 40 …    
 

Divers 
 

Nous remercions nos amis de la diffusion volontaire et spontanée  
f0dtv, f6oyu, f6hqy, f6keh, urc,  
  
Ajouts: 
onsemobilisepourlaclassenovice 
ref37.free.fr 
27mhz-news.info 
 

Rappel de la news letter 37 : Nouvelle classe ! 
 
Continuez de donner votre avis et vos remarques avant d’en faire la synthèse pour un projet. 
Proposer, présenter un dossier complet à l’Administration ne peut être que positif pour l’action. 

Alors posons les questions pour établir les bases d’un projet … 
 
Quelles bandes ? 
Quels modes ?Quelle(s) puissance(s) ? 
Quelle durée de validité ? 
Enfin quel programme d’examen ? 
Nous ouvrons donc ici le dossier, à charge de chacun de réfléchir, se positionner, proposer, participer 
… 
Pour cela écrivez nous :  
Via notre adresse mail : radioamateurs.france@gmail.com avec vos propositions et commentaires. 
Via Facebook : radioamateurs-France pour commenter et répondre à notre questionnaire. 
 
 

 

 

 

La saison des ré adhésions commence, 
 
“Les promesses n’engagent que ceux qui les écoutent” 
 
Alors :  
 
Va t’on succomber de nouveau au chant des sirènes ? 
 
Que chacun prenne ses responsabilités. 
 

Pour notre part c’est NON. 

 
A Radioamateurs-France, nous n’allons pas faire de 
promesses, seulement continuer à défendre et informer du 

mieux possible  et ce sans langue de bois 

mailto:radioamateurs.france@gmail.com

